



Une équipe au service des clubs !

## ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

### DISTRICT DE FOOTBALL DE LA MANCHE

Jeudi 27 Novembre 2025

Salle Saint Cloud de LESSAY

#### Clubs présents ou représentés :

AGNEAUX FC - FC AGON COUTAINVILLE - AMONT QUENTIN FC - AUBIGNY SC - US AUVERS - US AVRANCHES MONT ST MICHEL - AS BERIGNY CERISY - AJ BLAINVILLE / ST MALO DE LA LANDE - AS BRECEY - LA BREHALAISE - FC BRETTEVILLE EN SAIRE - UC BRICQUEBEC - CS CARENTAN - AS CHERBOURG

FC CLAIES DE VIRE - CONDE SPORTS - US COTE DES ILES - ES COUTANCES - CREANCES SPORTS - US DONVILLE - SCU DOUVE DIVETTE - US DUCEY ISIGNY - FC DE L'ELLE - FCEH - ES DE L'AY - US LA GLACERIE

US GRANVILLE - AS GREVILLE HAGUE - ES HEAUVILLE SIOUVILLE - AS JULLOUVILLE SARTILLY - ES DES MARAIS - JS MARCILLAISE - ES MARIGNY - OLYMPIQUE MONMARTINAIS - US MORTAIN - PL OCTEVILLE

OCTEVILLE HAGUE SPORTS - PATRIOTE TERREGATE BEUVRON - US PERCY - PERIERS SPORTS - US PIERREVILLE - ES PLAIN - AS POINTE COTENTIN - ES POINTE HAGUE - CA PONTOIS - ES QUETTETOT RAUVILLE - US RONCEY CERISY - US DE LA SELUNE - US SEMILLY ST ANDRE - US STE CROIX SAINT LO - AJ ST HILAIRE PETITVILLE - ST HILAIRE VIREY LANDELLES - US ST JACQUES DE NEHOU - ST JEAN DES BAISANTS SPORTS - AS ST JORES - FC ST LO MANCHE - AS STE MARIE DU MONT - US ST MARTIN ST JEAN DE LA HAIZE - AS ST OVIN - US ST QUENTIN SUR LE HOMME - REVEIL ST SAUVERAIS - FC TERRE ET MER - FC DU THAR - AS THEREVAL - ETS TIREPIED - ELAN DE TOCQUEVILLE - FC TROIS RIVIERES - ASSUN - US VANNE SIENNE ET MER - FC VAL DE SAIRE - AS VAL DE SIENNE - AS VALOGNES - CS VILLEDIEU - FC YVETOT BOCAGE

#### Membres présents :

Mmes C. MARIETTE – P. SERFATY

Mrs S. HAMON – M. LENEVEU – JC. NEEL - A. LEFEVRE – G. DORIZON – D. ROUXELIN – K. LAVARDE – J. LUCAS – J. CHENEL – M. JOURDAN – F. BRAULT – P. LAISNEY – D. CULLERON

#### Membres excusés :

Mmes C. GILLES - L. LEVAYER

Mrs B. BAHU – F. PAING

Notre partenaire majeur

**LA MANCHE**  
LE DÉPARTEMENT

District de Football de La Manche ▲ Le Hameau Thomasse ▲ 50880 PONT-HÉBERT ▲ ☎ 02 33 77 33 40  
district@manche.fff.fr ▲ comptabilite@manche.fff.fr ▲ arbitres@manche.fff.fr

[www.manche.fff.fr](http://www.manche.fff.fr)

## **Mot d'accueil et présentation de l'ordre du jour : JC. NEEL**

Le secrétaire général du district salue les invités et présente l'organisation et le déroulé de l'assemblée générale ordinaire.

## **Ouverture de l'assemblée générale ordinaire : S. HAMON**

Le président du district souhaite la bienvenue aux élus et aux représentants des clubs. Il remercie Mme La Maire de LESSAY de son accueil dans sa ville et de la mise à disposition de la salle ST CLOUD. S. HAMON se félicite de la présence de nombreux clubs représentés par leurs présidents ou leurs dirigeants. S. HAMON déclare l'assemblée générale ouverte et invite Mme la Maire de LESSAY et Mr le président de l'ES de l'AY à prendre la parole.

## **Interventions des personnalités :**

**Mme la maire de LESSAY, conseillère régionale :** Mme S. MAUBE maire de LESSAY se réjouit de la venue du District de la Manche d'avoir choisi la ville de LESSAY pour accueillir la tenue de son l'Assemblée générale, après une présentation de la ville et de son dynamisme associatif et sportif elle se réjouit de la création de l'ES de L'AY un nouveau club fédérateur qui va permettre le développement du football local.

**Mr D. QUERRE, président du club de l'ES DE L'AY :** Mr D. QUERRE président de l'ES de l'AY au nom de tout le club remercie le district de sa confiance, présente le club nouvellement créé qui débute dans une dynamique prometteuse.

## **Présentation de la nouvelle équipe technique : S. HAMON**

S. HAMON présente la nouvelle équipe technique qui a succédé à L. PARMENTIER et M. L'HOTELLIER. Les 3 nouveaux collaborateurs du District se présentent : C. CHARLOT agent de développement, C. CORVEE étudiante en alternance et C. HEGESSIPE en tant que CTD DAP.

## **Présentation des procédures de vote et explicatif du processus électoral : D. ROUXELIN**

Présentation du quorum – rappel des modalités de vote – indication et essai des boitiers de votes (vote test satisfaisant)

Nombre de clubs pouvant participer au scrutin : 111

Nombre de clubs présents ou représentés : 73

Pourcentage : 65,76 % quorum atteint

Nombre de voix global : 722

Nombre de voix des clubs présents ou représentés : 529

Pourcentage : 73,26 %

Le quorum est atteint et permet le déroulement et les votes prévus lors de l'AG.

## **Approbation du PV de l'assemblée générale du 26 juin 2025 à La Meauffe**

### Organisation et résultats du vote :

Pour : 513 voix soit 96,98 %

Contre : 16 voix soit 3,02 %

Abstention : 0 voix soit 0%

Votants : 529 soit 100 %

Le PV de l'Assemblée Générale du 26/06/2025 est adopté, S. HAMON remercie les clubs de leur confiance.

## Présentation du rapport moral de la saison 2024/2025 : JC. NEEL

**Le secrétaire général :** JC. NEEL secrétaire général de la mandature présente le rapport moral :

« Le football demeure de façon indiscutable le premier sport d'équipe du département, avec près de 20.000 licenciés nous sommes la 1ère force associative de la Manche, participant de façon active à la vie de nos territoires. Le District gère dans une saison 6500 rencontres encadrées par plus de 3500 dirigeants, arbitres, éducateurs.

Le District de la Manche compte 120 clubs, chiffre stable depuis 2 saisons. Et si nous connaissons une progression des fusions et une mutualisation des moyens, nous accueillons également de nouveaux clubs et d'autres en sommeil reprennent vie.

L'évolution du nombre de licenciés reste un indicateur essentiel de la santé de notre football. Chez les jeunes, les effectifs se stabilisent à un bon niveau, reflet du travail de qualité mené par les clubs et de la confiance des familles. Chez les seniors, la dynamique est positive, grâce aux formats flexibles et aux pratiques loisirs qui répondent aux contraintes des adultes. Le football féminin poursuit sa progression.

Une saison 2024-2025 solide, sereine et maîtrisée : L'instauration de la « date butoir » a été l'un des changements marquants de l'année. Bien qu'elle ait suscité quelques interrogations au départ, elle s'est révélée très efficace, en limitant les reports et en offrant une meilleure lisibilité du calendrier. Grâce à cette mesure, toutes nos compétitions ont pu se dérouler avec fluidité et anticipation.

La saison s'est conclue par une fête du football particulièrement réussie. Joueurs, dirigeants, familles et bénévoles ont partagé un moment convivial et fédérateur. Ce rendez-vous illustre parfaitement nos valeurs : convivialité, esprit d'équipe et plaisir partagé autour du ballon. Cette manifestation est une référence de notre activité événementielle.

Nous avons également créé cette saison le critérium futsal séniors, une nouveauté très appréciée, qui attire de nouveaux pratiquants, et qui contribue à diversifier notre offre de pratique.

Notre équipe administrative a confirmé son professionnalisme et son souci d'apporter un service de qualité et de proximité aux clubs. Notre équipe technique, renouvelée aux vues de ses premiers mois nous conforte dans nos choix. Notre association accueille deux apprentis, ils apportent un regard neuf et stimulant dans leurs missions.

Les commissions ont poursuivi un travail essentiel sur la réglementation et l'organisation des compétitions, garantissant des textes clairs et actualisés. Nos statuts qui avaient un impératif besoin de mises à jour et d'actualisation ont été entièrement revus ainsi que tous nos textes réglementaires pour proposer un document précis et adapté à nos pratiques. Ce travail collectif a été réalisé sous la responsabilité de D. ROUXELIN avec la « rigueur positive » qu'on lui connaît.

La disponibilité des élus et leur volonté d'aller vers les clubs continuent d'animer notre action. Nous avons multiplié informations et échanges avec tous les acteurs du football. Les



réunions de secteurs, organisées deux fois par an, ont permis de renforcer les échanges avec les dirigeants et de maintenir un lien de proximité.

Nous avons continué à développer les divers moments d'échanges avec les clubs : réunions des nouveaux présidents, diverses formations, réunions délocalisées dans les clubs.

Le District priorise le développement des nouvelles pratiques : promotion du football partagé et du futsal, foot en marchant. Nous poursuivons notre mission, permettre à chacun, quel que soit l'âge ou le niveau, de vivre pleinement sa passion pour le football.

Le District soutient les clubs à travers la formation des dirigeants, le renforcement des compétences des éducateurs et le développement du foot loisir. Ces actions renforcent la qualité de l'accueil, la convivialité et le dynamisme de la vie associative.

L'arbitrage demeure un pilier essentiel du football manchois. Malgré les complexités administratives, la Manche reste une valeur sûre. Nous avons formé et accompagné les arbitres, jeunes et confirmés, renforcé le recrutement et valorisé les parcours grâce à des reconnaissances et des récompenses lors de nos événements. Ces efforts garantissent le bon déroulement de nos compétitions. Nos effectifs se maintiennent et nous restons une référence reconnue

La communication du District a continué de se moderniser. La newsletter est devenue plus dynamique et régulière. La présence sur le site internet et les réseaux sociaux s'est renforcée, valorisant les initiatives locales. Le naming de nos compétitions séniors et coupes nous permet d'offrir davantage de dotations aux lauréats. Nous remercions le Conseil départemental de la Manche pour sa fidélité et son soutien.

Comme chaque saison, le District s'est impliqué dans des actions citoyennes et solidaires. En décembre, avec le Téléthon. En février, les deux conférences « sortir du silence » ont apporté une information appréciée.

Nous avons remis en valeur le bénévolat en réorganisant et en enrichissant notre politique de récompenses envers nos dirigeantes et dirigeants bénévoles. La présence dans nos actions de Mrs JF. FORTIN et X. GRAVELAINE ont illustré de façon concrète la vraie place que doit prendre la fidélisation et la reconnaissance de nos bénévoles.

Poursuivons l'augmentation des licences, grâce au football féminin et aux pratiques alternatives. Le développement du Foot Plage et le Foot au Cœur des Villes permettra d'animer nos territoires littoraux et urbains. Nous resterons vigilants face aux incivilités et continuerons de promouvoir les valeurs de notre discipline.

Merci à tous les présidents et dirigeants de clubs pour tout ce que vous faites au quotidien. Vous êtes les acteurs principaux de la vitalité du Football Manchois ».

## **Présentation des comptes annuels, du rapport financier de la saison 2024/2025 et du budget prévisionnel de la saison 2025/2026 : M. LENEVEU**

**Le trésorier général du district :** M. LENEVEU présente le rapport financier du district pour la saison écoulée. Il détaille et commente les divers tableaux graphiques présentés représentant la situation financière. Nous notons une volonté de maîtrise des comptes ainsi qu'une continuité de la volonté de limiter les charges des clubs. Le trésorier précise les raisons de l'excédent et propose une affectation du résultat excédentaire de la saison 2024/2025 en report à nouveau.

L'ensemble des documents présentés est joint en annexe de ce procès-verbal.

Le trésorier général du district fait une présentation détaillée, étayée de nombreux supports visuels explicatifs. M. LENEVEU commente et argumente le résultat excédentaire de 54 891,00€. Tout d'abord une diminution significative de la masse salariale, due au gel du renouvellement d'un poste de technicien. Nous notons de plus, des recettes supplémentaires non désirées telles les amendes administratives et surtout disciplinaires, accompagnées par la mise en place du nouveau protocole du règlement concernant les relevés des clubs sont les principales causes de cet excédent.

### **Rapport du commissaire aux comptes et approbation des comptes :**

La commissaire aux comptes Mme M. LEGUE, de la société IN EXTENSO SECAG valide la normalité et la sincérité des comptes dans le cadre d'une gestion sérieuse qui perdure dans le fonctionnement du District. Cette gestion n'apporte pas de commentaires particuliers.

### **Approbation des comptes annuels et rapport financier de la saison 2024/2025 :**

#### Résultats des votes :

##### **↳ Approbation des comptes et rapport financier 2024/2025 :**

Votants : 507

Pour : 487 soit 96,06%

Contre : 20 soit : 3,94 %

##### **↳ Affectation du résultat excédentaire 2024/2025 :**

Votants : 516

Pour : 492 soit 95,35 %

Contre : 24 soit : 4,65 %

#### ↳ **Approbation du budget prévisionnel de la saison 2025/2026 :**

Votants : 523

Pour : 514 soit 98,28 %

Contre : 9 soit : 1,72 %

#### **Intervention de Mr P. LAGADEC, président du CODDEA : le guide des associations et les principales aides et supports mis à disposition des clubs et du monde associatif sportif**

Le président du CODDEA fait une présentation exhaustive et précise du « guide asso » outil de travail au quotidien qui depuis plusieurs années est une référence au sein des différentes associations. Ce guide, financé par le CREDIT AGRICOLE a été créé et élaboré par des experts bénévoles, principalement de Normandie ; les travaux dirigés par P. LAGADEC.

Cet outil de travail indispensable aux associations permet de connaître les différents textes réglementaires et présente les différentes structures attachées au fonctionnement des associations ainsi que les divers leviers de développement mis au service de nos clubs. Ce guide est aussi un guide utile pour la connaissance des droits et des devoirs des dirigeants.

#### **Intervention de la représentante du Conseil Départemental de la Manche : Mme E. COLETTE conseillère départementale de CREANCES**

Mme COLETTE fait part de sa joie d'être présente pour représenter le Conseil départemental, elle excuse Mme A. HOMMET vice-présidente en charge de la Jeunesse, des sports et des collèges et Mr TAILLEBOIS conseiller départemental.

Elle rappelle le dynamisme du sport dans la Manche en félicitant le district de football de son action, Mme COLETTE se félicite de la qualité et la longévité du partenariat avec le district. Notre ambition commune : faire vivre et animer nos territoires et promouvoir l'insertion par le sport.

Mme COLETTE précise que le conseil départemental de la Manche soutient avec fidélité le football manchois en rappelant le contexte économique et l'impérieux besoin de maîtriser les coûts.

## **Intervention des représentants de la Ligue de football de Normandie : R. DESHEULLES secrétaire général, J. LORET et PC. BINET, membres du comité directeur de la Ligue.**

Le secrétaire général de la Ligue de Normandie présente les excuses de R. FERET président de la Ligue retenu. Il fait part de son plaisir de se retrouver chez lui dans le département de la MANCHE. Il rend hommage à d'anciens élus du département qui ont œuvré pour le football manchois. R. DESHEULLES souligne le dynamisme et le travail accompli par la nouvelle équipe du district et son souci d'être à l'écoute des clubs.

R. DESHEULLES fait le point de la politique menée par la ligue de Normandie, Il présente ses deux collègues représentants la Manche, J. LORET et PC. BINET.

## **Intervention du représentant du Conseil Régional : S. LETOUZE, conseiller régional.**

S. LETOUZE fait part de sa joie de représenter dans la Manche le conseil régional, il rappelle la force du football dans notre département et son rôle essentiel. Le conseiller régional souligne l'étroite collaboration qui existe avec les instances régionales et la ligue de Normandie en mettant en avant la volonté commune d'animer tous nos territoires autour du sport le plus populaire.

Il évoque son action au quotidien dans la Manche pour promouvoir le sport et le rôle porteur et fédérateur du football. Il assure le président de sa fidélité et son engagement aux côtés du district et se félicite du climat de confiance dans les relations entre les deux entités.

## **Intervention du président du district de la Manche : S. HAMON**

Le président du District de la MANCHE remercie les dirigeants de clubs d'être venus nombreux à cette assemblée générale et se réjouit du dialogue qui s'est instauré entre les clubs et l'équipe du district. L'engagement des clubs permet une nouvelle fois au football départemental de se développer de façon satisfaisante malgré une conjoncture morose.

S. HAMON met en exemple le dynamisme du football animation, une des priorités du district de la Manche et dont le développement et la gestion demeurent une de missions majeures de notre structure. Le président associe à nos réussites la progression du football féminin qui met en œuvre une organisation efficace. Il précise que notre district met en place un projet innovant, attendu de tous les clubs, du développement du football féminin

Le président rappelle que l'équipe du district développe une politique de dialogue et d'écoute avec les clubs en multipliant les échanges, réunions, formations dans tout le territoire. Notre engagement porte ses fruits, et il remercie les clubs de leur respect des procédures et de leur accueil.

Il nous reste des axes de progrès, notamment dans la lutte contre les incivilités, la culture du respect et de l'inclusion et rappelle qu'un de nos grands projets est le développement des nouvelles pratiques.

La nouvelle saison est bien engagée, nous nous maintenons en nombre de licences, malgré la tendance générale baissière, notre ligne reste simple et claire : rester innovants tout en conservant une maîtrise de nos charges.

Le président fait part aux représentants de la Ligue de ses inquiétudes partagées par les clubs de la Manche concernant la complexité qui perdure dans le fonctionnement des services régionaux au niveau des licences arbitres, des délais trop longs et de vérifications peu convaincantes. S. HAMON regrette aussi les lourdeurs administratives concernant l'accueil des mineurs isolés étrangers.

En conclusion le président du district remercie vivement la ville de LESSAY et le jeune club de l'ES de l'AY de leur accueil et de la parfaite organisation. Il remercie de leur présence les élus des collectivités et des diverses instances ainsi que tous nos partenaires. Il clôture ses propos en saluant amicalement tous les acteurs du football de la Manche qui font vivre nos clubs. S. HAMON leur adresse ses souhaits de réussite pour la seconde partie de la saison.

L'ordre du jour étant épuisé le président du district clôture l'assemblée générale et invite les clubs à prendre ensemble le verre de l'amitié.

Le Secrétaire général  
Jean-Claude NEEL



Le Président du District  
Stéphane HAMON



PV AG MIS EN LIGNE LE 09 /01/2026